

COMUNICADO A LA DIRIGENCIA DE LA BENEMÉRITA ASOCIACIÓN DE GUÍAS Y SCOUTS DE COSTA RICA

22 de abril del 2021

Amigos y amigas:

Reciban un cordial saludo y los mejores deseos para que sus proyectos personales y grupales tengan éxito.

En días recientes he asumido el rol de presidente de nuestra Benemérita Asociación de Guías y Scouts de Costa Rica, tarea que tendrá éxito, sin duda con la colaboración de cada una de las personas que conforman esta gran hermandad, cada par de manos, cada mente y cada corazón de la dirigencia que conforma nuestro Equipo Nacional son importantes para cumplir nuestra Visión y nuestra Misión.

En estos primeros días, se ha ido consolidando el equipo de la Junta Directiva Nacional y la Corte Nacional de Honor, aún queda por humanizar los distintos comités, pero a la vez se está trabajando en reorientar el Plan Anual Operativo a las circunstancias actuales en nuestro país y el mundo.

Se han tomado algunas decisiones importantes, para generar en los próximos dos meses, herramientas que le permitan a la dirigencia que trabaja a nivel de sección, contar con mayores recursos para las tareas en esta situación cambiante de la pandemia. Esto ha significado redirigir algunos recursos y estrategias, así como transformar y crear nuevos canales de comunicación más adecuados, sanos y eficientes. Próximamente se les hará saber con más detalle las decisiones tomadas.

Dadas las circunstancias actuales en materia de salud, se hace necesario que consideremos el posible regreso a la virtualidad en caso de que las autoridades así lo señalen. Mientras tanto, les ruego que seamos muy conscientes de los protocolos para actividades presenciales, de forma que aseguremos la salud de las personas protagonistas, la nuestra y la de nuestras familias.

Los órganos del nivel nacional están contemplando estrategias para coadyuvar a la dirigencia, no solamente en el proceso de la presencialidad en la nueva normalidad, sino que también en la virtualidad con acciones que se les comunicarán dentro de poco tiempo.

No omito solicitarle dos aspectos importantes frente a la situación cambiante:

- a) El que sepamos dirigir a las instancias correspondientes cada uno de los procesos que podrían ser de atención, con lo cual esperaríamos también que exhibamos el mejor Espíritu Guía y Scout en redes sociales, en nuestras

reuniones, con otras personas adultas y en la claridad de que, a pesar de las dificultades, sabemos que tenemos en la persona que nos atiende en la Sede Nacional, en el sector o en los órganos de la organización a un hermano o una hermana guía y scout. Puedo entender que la pasión por cumplir nuestro deber o la frustración de que en el pasado no se atendieron distintos asuntos, podría generar en algunas personas sentimientos encontrados y algún nivel de molestia, pero no podemos olvidar la Ley y la Promesa que nos rige a todos y a todas y que nos permite la sana convivencia y ser un referente de modelo de persona ante la comunidad.

- b) Estamos en un momento complejo donde diversas presiones afectan nuestra vida, dificultades en el mundo laboral, cierto nivel de convulsión política, desánimo ante diversas estructuras sociales, manifestaciones poco constructivas, aunado a la ansiedad que provocan no conocer ni controlar los procesos futuros y una visión poco clara de lo que nos va a pasar en el mañana, por esta misma situación de pandemia. Sin embargo, recordemos que en esta Hermandad reímos y cantamos aún en sus dificultades, entendiendo esto podemos abrazar la realidad y tratar de transformarla, logrando que los pensamientos negativos, temores y angustias no nos superen.

Yo estoy totalmente seguro de la calidad de persona que es cada guía y scout, desde la personita más joven en la organización, hasta la persona adulta de mayor edad. En nuestra Hermandad encontramos la fuerza para seguir luchando, para transformar la realidad, aunque esa realidad sea adversa. Estoy convencido que, así como el Guidismo y el Escultismo lograron superar dos guerras mundiales y muchas otras situaciones, en más de 100 años de trayectoria, nosotros podremos sortear los retos venideros a partir de los valores que tenemos todas aquellas personas que llevamos en nuestro corazón una flor de lis y un trébol y en nuestro cuello una pañoleta.

Tengan la seguridad que trataremos como organización de apoyarles en la medida de las posibilidades institucionales, ya en esta línea se tomaron acuerdos para mejorar esa ayuda, pero requerimos de usted, el mejor desempeño en dos frentes:

1. En su propio grupo, motivando a las personas protagonistas del programa de forma que sientan en usted una persona adulta que es valiente, a pesar de que sienta temor, que actúe a pesar de las dificultades y que levante su cara al sol cada amanecer con la fe que puede ser la mejor versión de sí misma.
2. Generando, con las otras personas adultas con las que interactúa, un espíritu de colaboración, solidaridad, apego a los valores institucionales y a la construcción de un ambiente propicio del cual sintamos orgullo y pertenencia.

Quisiera pensar que el mañana será como un amanecer en un campamento, con el suave canto del río, con las memorias de una hermosa fogata de la noche anterior y el optimismo de las actividades del día que inicia.

Les invito a seguir aportando todavía más de lo que han estado haciendo hasta el momento, convencido de que ustedes, al igual que yo amamos servir y entendemos que ese servicio aporta a esta sociedad algo que no se puede medir, pero que es necesario hacer desde nuestro espacio para construir un mundo mejor.

¡Siempre Listo para Servir!

Dr. Juan Bautista Cruz Arrieta
Presidente
Asociación de Guías y Scouts